

Jefa de Estado: “Nuestros países pueden enfrentar diversos desafíos en común en los ámbitos políticos, culturales, económicos y de cooperación”

30 MAR 2017



Tras la reunión con su par portugués, la Mandataria destacó que durante esta visita se buscan profundizar el comercio e inversiones entre ambos países y que se iniciaron las conversaciones para ampliar la cooperación en el combate de incendios forestales y formación e intercambio de expertos.

Luego de la reunión bilateral, los Presidentes de las Repúblicas de Chile, Michelle Bachelet, y de Portugal, Marcelo Rebelo de Sousa, realizaron una declaración conjunta a los medios de comunicación de ambos países, que se llevó a cabo en la Capilla de San Miguel, en la ciudad de Évora.

En la oportunidad, la Mandataria realizó un positivo balance de la jornada de trabajo y señaló que “nuestros países pueden enfrentar diversos desafíos en común en los ámbitos políticos, culturales, económicos y de cooperación. Sabemos que Chile y Portugal comparten visiones en diversos ámbitos, como democracia, derechos humanos, liberalización comercial, protección del medio ambiente y el desarrollo sustentable”.

Asimismo, destacó que esta Visita de Estado también “será una buena ocasión para reconocer oportunidades y potencialidades para incrementar el comercio e inversiones entre ambos países. Hemos visto un creciente interés de empresas portuguesas en invertir en nuestro país, en rubros tan diversos como energía, servicios y agroindustria. Y por cierto, hay empresas chilenas dispuestas a invertir en Portugal”.

Considerando que la Unión Europea es nuestro tercer socio comercial, la Jefa de Estado aseguró que es de suma importancia el apoyo de Portugal al proceso de modernización del Acuerdo de Asociación de Chile con este bloque: “Queremos profundizar nuestra colaboración en materias políticas, económicas y de cooperación para el desarrollo, incluyendo nuevos temas como innovación, comercio electrónico, ciencia y tecnología y seguridad. Esperamos que la Comisión de la Unión Europea obtenga este semestre el mandato para empezar las negociaciones”.

En materia cultural, la Mandataria se refirió al trabajo conjunto para celebrar en 2020 los 500 años de la expedición de Hernando de Magallanes. Las ciudades de Sabrosa (Portugal), Sevilla (España) y Punta Arenas (Chile), que fueron parte de su travesía, han conformado la Red Mundial de Ciudades Magallánicas para celebrar el quinto centenario y solicitar a UNESCO que la ruta sea declarada Patrimonio Intangible de la Humanidad. En este contexto, en Chile se estudiará la posibilidad de declarar como Monumento Histórico ciertos lugares del Estrecho de Magallanes y el Consejo Nacional de la Cultura y las Artes trabajará en una serie de muestras de arte contemporáneo de Portugal y Chile, que se exhibirán en Santiago, Lisboa y Punta Arenas entre 2018 y 2020. Además, agradeció al Presidente Rebelo de Sousa que Chile haya sido considerado para participar en diversas actividades enmarcadas en Lisboa, Capital Iberoamericana de la Cultura (CIC) 2017.

Finalmente, la Gobernante valoró la ayuda de los brigadistas portugueses en el combate a los incendios que afectaron la zona central del país y anunció que “hemos iniciado conversaciones para ampliar la cooperación bilateral en Protección Civil, para reforzar la colaboración en combate de incendios forestales, así como formación e intercambio de expertos”.